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В творческом индустриаль-
ном кластере «Октава» 
состоялся третий регио-

нальный форум семей, воспи-
тывающих детей-инвалидов 
«Особое детство». Он объеди-
нил порядка 250 семей из раз-
ных уголков нашей области, 
представителей власти, акти-
вистов общественных орга-
низаций – словом, всех, кому 
небезразлично будущее детей 
с особенностями развития.

Таких мальчиков и девочек в 
нашем регионе около пяти тысяч. 
Семьи с детьми-инвалидами полу-
чают пособия и выплаты, для них 
организовано специальное транс-
портное обслуживание. Благодаря 
программе «Доступная среда» по-
этапно адаптируются различные 
учреждения, закупаются техни-
ческие средства реабилитации, 
оказывается адресная социальная 
помощь. С целью социализации 
ребятишек организуются про-
фильные смены в оздоровитель-
ных лагерях, устраиваются по-
знавательные поездки в Москву, 
Калугу, Санкт-Петербург и куль-
турно-массовые походы в театры, 
музеи, цирк.

А в новом году начнется реали-
зация крупного демографического 
проекта, в ходе которой увеличит-
ся сумма материнского капитала, 
суммы выплат семьям. Говоря об 
этом, губернатор Алексей Дюмин 
заметил, что меры поддержки 
особенного детства должны непре-
рывно совершенствоваться, и пер-
спективы видятся в дальнейшем 
внедрении технологий ранней 

помощи малышам с проблемами 
в здоровье.

– Мы понимаем, что эту рабо-
ту мало просто делать, ее нужно 
делать с душой, чтобы у ребят 
было яркое, насыщенное, полное 
счастливых моментов детство, – 
обращаясь к участникам форума, 
подчеркнул Алексей Геннадьевич.

Отметив благодарностями и 
благодарственными письмами 
представителей общественных 
организаций, он смотрел выставку 
работ детей-инвалидов, приобрел 
несколько изделий и сделал благо-
творительные пожертвования.

В рамках форума прошли 
круглые столы по темам «Папа 
особенного ребенка», «Предо-
ставление социальных услуг, 
оформление индивидуальной 
программы реабилитации ин-
валида, получение технических 
средств реабилитации и санатор-
но-курортного лечения», «Меди-
цинское сопровождение детей-
инвалидов», «Предоставление 
образовательных услуг и социа-
лизация детей с особенностями 
развития». Все желающие полу-
чили консультации по различ-
ным вопросам. На мероприятии 

работала выездная поликлиника, 
и родители прошли экспресс-об-
следование, в том числе смогли 
сделать маммографию и флюоро-
графию.

Именно благодаря этому фо-
руму родилась программа ком-
плексного медицинского обсле-
дования мам детей-инвалидов. Не 
секрет, что, делая все возможное 
для восстановления и развития 
своих ребятишек, женщины 
подчас забывают о себе, но ведь 
главное, что нужно такому ребен-
ку – это сильная здоровая мама. 
Депутат областной думы Галина 

Алешина рассказала, что в бли-
жайшее время будут обследова-
ны 180 мам, а теперь выдвинута 
инициатива проводить такие же 
осмотры и для отцов.

На форуме также выступили 
председатель областного парла-
мента Сергей Харитонов, право-
защитники Наталия Зыкова и 
Татьяна Ларина, секретарь регио-
нального отделения «Единой Рос-
сии» Николай Воробьев, сказав-
шие немало теплых искренних 
слов в адрес тех, кто ежедневно 
совершает подвиг любви и жерт-
венности ради своих детей.

Галина Дедо-
ва, мама ребен-
к а - и н в а л и д а , 
член обществен-
ной организа-
ции «Доброде-
тель – Тула». 

– Мы участву-
ем в форуме второй раз, полу-
чили много нужной и важной 
информации. Например, не все 
наши мамы знали, что можно 
проверить свое здоровье, думаю, 
теперь они воспользуются такой 
возможностью. Также здесь мы 
узнаем о новых льготах и вы-
платах, мероприятиях, которые 
для нас организуют, различных 
фондах и общественных органи-
зациях. Мой ребенок болен диа-
бетом, и между собой мы, мамы, 
делимся информацией о том, как 
правильно поддерживать деток 
именно с такой проблемой здо-
ровья. Здесь мы также просто об-
щаемся, и это тоже очень нужно 
и важно, поскольку позволяет не 
замыкаться в себе, не зацикли-
ваться на своих проблемах.
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Перспективы

Особенному детству – 
особую заботу

Губернский каток открылся
В пятницу на главной площади Тулы прошло торжественное 

открытие Губернского катка – на три недели раньше обычного.
Каток организован по поручению губернатора Тульской области 

Алексея Дюмина на средства Фонда развития региона «Перспектива». 
– Это точка притяжения не только туляков, но и гостей города, 

– отметила на открытии директор фонда «Перспектива» Юлия Федо-
сеева. – В прошлом сезоне каток посетили более 60 тысяч человек. 
В этом году он также продолжит радовать вас. Приходите на каток!

Для жителей и гостей города, собравшихся на площади Ленина, 
на льду выступили юные фигуристы из Москвы, Тулы и Новомосков-
ска. А хедлайнером вечера стала группа «Иванушки International».

Каток будет работать ежедневно с 10:00 до 22:00. К услугам туля-
ков – коньки и инструкторы. Отдельно будут организованы сеансы 
для катания детей.

Миры под обложкой
19 и 20 ноября в Туле пройдет книжный мини-фестиваль 

«Миры под обложкой». 
Тульский фестиваль проходит в рамках более крупного – VI Все-

российского фестиваля детской книги, организованного Российской 
государственной детской библиотекой.

Два дня в Тульской областной научной библиотеке и Тульской 
областной детской библиотеке будут проходить встречи и мастер-
классы писателей, поэтов, иллюстраторов.

В фестивале примут участие автор детских книг «Мифологиче-
ская азбука», «Да здравствуют бабочки!», «Кобра и скарабей» Игорь 
Жуков, иллюстратор Евгений Антоненков, библиотекарь отдела 
творческого развития читателей Надежда Графова, известный в 
Туле коллекционер и поэт Игорь Золотов, художник Оксана Кагаль-
никова. 

Кроме того, 19 ноября с 11:00 до 16:00 рядом с Тульской област-
ной библиотекой можно будет посетить библиомобиль Российской 
государственной детской библиотеки и полистать лучшие новинки 
детской литературы. 

Чемпионы бегунков и ползунков
В субботу, 23 ноября, в атриуме Тульского кремля пройдет 

большой семейный фестиваль.
На главной сцене выберут «Супермаму-2019», а юные спортсме-

ны посоревнуются в чемпионате ползунков и бегунков. Также будут 
работать и тематические площадки. Например, книжная зона для 
детей и их родителей.

Фестиваль пройдет с 11:00 до 18:00.

Бой быкам
В Туле стартовала продажа билетов на матч 17-го тура чем-

пионата России по футболу «Арсенал» – «Краснодар».
Билеты можно приобрести в кассах Центрального стадиона «Ар-

сенал» 17–23 ноября с 13:00 до 19:00, а в день матча – с 9:00 до 17:15.
Также билеты можно купить онлайн на официальном сайте 

«Арсенала».
Матч «Арсенал» – «Краснодар» пройдет 24 ноября. Начало встречи 

в 16:30.

Алексей Дюмин: меры поддержки особенного детства должны непрерывно совершенствоваться

 Людмила ИВАНОВА

Тула стала двенадцатым 
городом каршеринговой 
сети. Это значит, что от-

ныне клиенты могут взять ма-
шину в аренду в столице ору-
жейников, доехать до Москвы 
и, оставив ее там, вернуться 
обратно на другом автомоби-
ле. Кроме того, транспортные 
средства могут курсировать и 
в пределах нашего региона.

Запуск сервиса с поминутной 
оплатой «Делимобиль» сегодня 
успешно развивается в целом ряде 
российских городов – Москве, 
Санкт-Петербурге, Новосибирске, 
Краснодаре, Грозном, Нижнем 
Новгороде, Самаре, Уфе, Красно-
ярске, Екатеринбурге, Ростове-на-
Дону. Суммарный парк сервиса – 
это более 12 тысяч автомобилей. 
Количество пользователей уже 
превышает 3 миллиона человек, 
а в сутки совершается более 75 
тысяч поездок.

Как рассказал операционный 
директор «Делимобиля» Гнел Ха-
чатрян, для клиентов сервиса нет 
ограничений:

– Мы развиваем транспортную 
инфраструктуру Тулы. Минималь-
ный тариф составляет 5 рублей 45 

копеек за минуту. До конца года 
для жителей Тулы будет действо-
вать скидка в 15 процентов. Если 
сравнивать каршеринг с другими 
видами транспорта, думаю, это бо-
лее экономичный вариант. По на-
шим подсчетам, затраты туляков 
на поездку в аэропорт Домодедово 
составят примерно 900 рублей.

Местный автопарк первона-
чально насчитывает 30 машин. 
Сервис призван увеличить по-
ток туристов в Тульскую область 
в выходные и праздничные дни, 
а в будни, к примеру, прийти на 

помощь бизнесменам, которые 
предпочли вложить деньги в свой 
бизнес, а не в покупку машины.

Чтобы воспользоваться услу-
гами каршеринга, нужно скачать 
бесплатное приложение «Дели-
мобиль» в PlayMarket и AppStore. 
Регистрация занимает в среднем 
11 минут и потребует от клиента 
ввести фотографии паспорта и 
водительских прав. После этого 
пользователю будет доступен лю-
бой свободный автомобиль, кото-
рый находится поблизости.

Оформить аренду сможет лю-

бой гражданин в возрасте от 19 
лет, имеющий стаж вождения от 
одного года.

Хачатрян также уточнил, что, 
если в дороге случится неполадка 
или произойдет чрезвычайное 
происшествие, на помощь кли-
енту придут специалисты техни-
ческой поддержки. Обратиться в 
нее можно будет в любое время, 
независимо от того, спустилась 
ли камера или машина попала в 
аварию. 

Компания предоставляет поль-
зователям два тарифа: «Базовый» и 
«Сказка». В первом случае, если во-
дитель попал в ДТП по своей вине, 
он должен выплатить 30 тысяч 
руб лей (такая цена для автомоби-
ля «Фольксваген Поло»), во втором 
случае клиент не несет никакой 
финансовой ответственности за 
разбитую машину. Разница в та-
рифах составляет два рубля. Все 
условия каршеринга прописаны 
в договоре в приложении.

Стоит отметить, что в стои-
мость каршеринга входит оплата 
парковки, а заправка автомобиля 
происходит по специальной карте.

Инициативу создания серви-
са в Туле поддержал губернатор 
Алексей Дюмин.

Глава региона присутствовал 
на открытии каршеринга и пооб-

щался с основателем и председа-
телем совета директоров холдинга 
«Дженерал Инвест», основателем 
оператора «Делимобиль» Винчен-
цо Трани.

– Тульская область идет в ногу 
со временем и развивает у себя 
современные проекты. Надеюсь, 
что появление каршеринга сдела-
ет перемещение между городами 
более удобным, а жителям даст 
больше мобильности, – отметил 
губернатор Алексей Дюмин.

В свою очередь Трани подчер-
кнул, что Тульская область – пер-
спективный регион, в котором 
активно развивается малый и 
средний бизнес, и выразил уве-
ренность, что новый сервис будет 
полезен и туристам, и предприни-
мателям. 

– Машина удобная и комфорт-
ная, легкая в управлении, – от-
метил Алексей Дюмин, лично 
протестировав каршеринговый 
автомобиль и сделав небольшой 
круг по парковке у здания прави-
тельства…

Для «Делимобиля» прямая 
зона, связывающая два областных 
центра, – первый опыт подобно-
го рода. Компания видит большие 
перспективы развития такого со-
общения между областями, грани-
чащими со столичным регионом. 

Мобильно, экономно, интересно

Каршеринг позволит добираться до Москвы быстрее

ПОЗДРАВЛЯЕМ С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ

19 ноября
главу муниципального образования Тепло-Огаревского района

Андрея Юрьевича КОСАРЕВА;
председателя Совета ветеранов Зареченского района г. Тулы

Геннадия Васильевича ИВАНИЩЕВА.

ПОСМОТРИ НА НЕБО!

Восход Солнца – 08.05, заход – 16.24, долгота дня – 08.18. Восход 
Луны – 23.02, заход Луны – 14.00.

НЕБЛАГОПРИЯТНЫЕ ДНИ И ЧАСЫ 

19 (21.00–00.00); 20 (02.00–21.00); 21 (09.00–21.00); 22 (06.00–18.00); 
23 (00.00–18.00); 26 (06.00–18.00).



 Софья МЕДВЕДЕВА
 Геннадий ПОЛЯКОВ

Легкое касание клавишей 
пальцами – и звонкая, 
чистая музыка наполняет 

концертный зал детской школы 
искусств Донского. В рамках музы-
кального фестиваля «Свет осенне-
го храма» педагоги учреждения 
опробовали новый рояль, который 
появился в школе благодаря губер-
натору Алексею Дюмину.

– Новый инстру-
мент, он даже звучит 
по-другому! – делится 
директор школы Свет-
лана Лукьянова. – На-
шему концертному 
роялю уже почти со-
рок лет, и, конечно, 
пришло время его 
сменить.

В начале октября детскую школу 
искусств посетил губернатор Тульской 
области Алексей Дюмин. В ходе обще-
ния с воспитанниками и педагогами, 
директор рассказала главе региона о 
том, что концертному роялю, который 
сегодня есть в школе, почти сорок лет, 
и подчеркнула, что необходим новый, 
профессиональный, чтобы дети могли 
учиться на хорошем инструменте.

– Рояль – самый 
необходимый инстру-
мент в музыкальной 
школе, – рассказала 
она. – В нашей школе 
учатся 574 человека, 
из них 180 – по классу 
фортепиано. Но рояль 
нужен не только тем, 
кто учится на спец-
курсе. Почти у каж-

дого юного музыканта должен быть 
концерт мейстер, который аккомпани-
рует на рояле или фортепиано.

Алексей Дюмин поручил найти 
для школы необходимый инструмент. 
Изначально планировалось, что ин-
струмент приобретут по программе 
«Развитие культуры» в 2021 году. Од-
нако уже в конце октября подарок от 
губернатора – рояль японской фирмы 
Kawai – приехал в донскую школу. А 
первый концерт, где сыграли на новом 
инструменте, прошел на минувшей не-
деле в рамках фестиваля «Свет осенне-
го храма». На мероприятие приехала 
директор Фонда развития Тульской об-
ласти «Перспектива» Юлия Федосеева. 

– Алексей Геннадьевич Дюмин 
уделяет большое внимание развитию 
творческого потенциала детей, – под-
черкнула она. – Мы надеемся, что но-
вый рояль будет настоящей гордостью 
школы и дети смогут оттачивать на нем 
свое мастерство. А к новому учебному 
году в школу будут дополнительно за-
куплены два новых баяна тульского 
производства.

 Нелли ЧУКАНОВА 
 Елена КУЗНЕЦОВА

Школьники в нашем реги-
оне отдыхают круглый 
год, но все же наиболее 

активный период приходится на 
лето. За 2019-й организованными 
формами будут охвачены 197 255 
несовершеннолетних от семи до 
семнадцати лет, из них 97 260 уже 
побывали в лагерях и санаториях 
в летние месяцы. 

Как отметила заместитель предсе-
дателя правительства Ольга Гремяко-
ва, число организованно отдохнувших 
школьников в регионе ежегодно уве-
личивается. Особое внимание уделя-
ется детям, оказавшимся в трудной 
жизненной ситуации. В этом году все 
они побывали в лагерях и санаториях, 
причем некоторые мальчики и девоч-
ки – даже по два раза.

На организацию детского отдыха 
в 2019-м заложено 465,7 миллиона 
рублей. Ежегодно растут субсидии из 
регионального бюджета, направляе-
мые муниципалитетам на ремонт и 
оснащение лагерей. Если в 2018-м им 
предоставили 154 миллиона рублей, 
в 2019-м – 161,5 миллиона, то в 2020-
м планируется потратить на эти цели 
уже 176,5 миллиона рублей.

При этом главной проблемой баз 
детского отдыха остается устаревшая 
инфраструктура, и сейчас ведется ра-
бота по формированию плана ее об-
новления и укрепления. По решению 
главы региона на будущий год на эти 
цели запланирована беспрецедентная 
сумма – 70 миллионов рублей. В этом 
году было выделено 40 миллионов, в 
2018-м – 20 миллионов рублей. Извест-
но, что в 2020-м начнется строитель-
ство новых корпусов в лагере «Космос», 
в других лагерях по ранее представлен-
ным заявкам стартует капитальный 
ремонт строений.

Как отметила Ольга Гремякова, все 
задачи, поставленные перед началом 
летней оздоровительной кампании – 

2019, выполнены, в том числе по 
обеспечению безопасности детского 
отдыха. Каких-либо чрезвычайных 
ситуаций, случаев массовых заболева-
ний не было. 

Выраженный оздоровительный 
эффект, по мнению медиков, наблю-
дается у 93,9 процента отдохнувших 
школяров, умеренный – у 5 процентов 
детей.

Но, как отметила представитель 
регионального Управления Роспотреб-
надзора, не все так безоблачно. Увели-
чилось количество проб готовых блюд 
с заниженной калорийностью, а так-
же неблагополучных по результатам 
микробиологических исследований. С 
реализации было снято 3 тонны про-
дуктов сомнительных состава и свеже-
сти, не имеющих ярлыков и другой не-
обходимой документации. 

На будущий год поставлена задача 
усилить контроль за качеством детско-
го питания в лагерях и санаториях, с 
этой целью введено новое требование: 
меню должно пройти проверку и ут-
верждение еще до открытия летнего 
сезона.

В области идет постоянный поиск 
новых форм отдыха для несовершен-
нолетних. Так, в будущем году плани-
руется создавать летние лагеря при 
объектах культуры и спорта, также 
решено обеспечить квалифицирован-
ными тренерами детей и подростков, 
занимающихся на плоскостных спор-
тивных сооружениях.

На заседании межведомственной 
комиссии по организации отдыха, оз-
доровления и занятости детей было 
сказано, что от руководства Иркут-
ской области поступила благодарность 
в адрес губернатора и правительства 
Тульской области за теплый прием 98 
детей из пострадавших от наводнения 
районов. У нас их не только размести-
ли в экологически чистом Заокском 
районе, обеспечили отличными усло-
виями проживания, качественным пи-
танием, но и организовали разнообраз-
ный досуг. Ольга Гремякова и Андрей 
Филиппов поблагодарили всех, кто 
занимался обеспечением достойных 
условий отдыха для иркутских школь-
ников, и вручили им благодарствен-
ные письма.

 Софья МЕДВЕДЕВА

Образование, эколо-
гия, спорт, помощь 
тем, кто в ней 

нуждается, – это лишь 
небольшой спектр сфер, 
в которых сегодня работа-
ют некоммерческие орга-
низации региона. Только 
в Туле их более пятисот, 
и половина из них ведут 
активную деятельность. 
На минувшей неделе 
в атриуме Тульского крем-
ля собрались представите-
ли НКО на форуме «Граж-
данское общество – 71», 
чтобы обсудить важные 
вопросы работы и поде-
литься опытом. 

Форум в нынешнем году 
пятый, юбилейный, и от 
традиций организаторы от-
ступать не стали. В атриуме 
развернулась большая вы-
ставка-ярмарка значимых 
для региона проектов не-
коммерческих организаций. 
В этом году таких проектов 
было представлено около 
сотни. Здесь и благотвори-
тельный фонд «Не молчи», и 
объединение «Экологическая 
защита», и «TulaTeens» – обра-
зовательный проект, направ-
ленный на профориентацию 
подростков.

– Наша организация со-
стоит из родителей, – подели-
лась Наталья. – Мы собрались, 
чтобы обеспечить детям воз-
можность развивать свои та-
ланты. Наша цель – помочь 
ребятам найти себя через 

проектную деятельность. Го-
товим их к тому, чтобы они 
как можно раньше начина-
ли работать и находили вы-
ражение своего творчества в 
реальной жизни, – не когда 
его оценивает учитель или 
родитель, а когда это делают 
клиенты со стороны.

Ребята, которые полу-
чают основы профориента-
ции благодаря «TulaTeens», 
учатся четко ставить цели 
и прогнозировать результат, 
анализировать ошибки, взаи-
модействовать с различными 
организациями и искать тех, 
кому могут быть интересны 
их навыки и умения. 

На торжественной цере-
монии открытия глава адми-
нистрации Тулы Дмитрий 
Миляев, обращаясь к участ-
никам форума, подчеркнул, 
что здоровое общество невоз-
можно без высокого уровня 

развития об-
щественных 
н е к о м м е р -
ческих орга-
низаций, и 
отметил, что 
пришло вре-
мя оценить 
р е з у л ь т а т 
взаимодей-
ствия между 
обществен-

ными объединениями и ор-
ганами местного самоуправ-
ления, наметить дальнейшие 
пути развития.

– Поддержка социально 
ориентированных некоммер-
ческих организаций на тер-
ритории Тулы – это необхо-
димый инструмент развития 
муниципалитета и местного 
сообщества, – сказал он. – По 
поручению губернатора Алек-
сея Дюмина успешно реализу-
ется муниципальная програм-

ма «Поддержка и развитие 
общественных организаций, 
повышение эффективности 
молодежной политики в му-
ниципальном образовании 
город Тула».

Для участников форума 
была подготовлена масштаб-
ная образовательная програм-
ма. Министр 
молодежной 
п о л и т и к и 
Тульской об-
ласти Алек-
сей Давлет-
шин в рамках 
«Диалога на 
равных» рас-
сказал пред-
ставителям 
НКО о соци-
альной активности как тренде 
среди подрастающего поколе-
ния, а также о мерах поддерж-
ки для молодежных НКО.

– Тульская область – в чис-
ле лидеров по количеству не-
коммерческих организаций, – 
отметил он. – Мы развиваем 
волонтерские движения, сту-
денческие клубы, оказываем 
поддержку талантливой мо-
лодежи, готовы поддержать 
все инициативы и помочь их 
реализовать.

Также тульским обще-
ственникам рассказали о 
взаимодействии НКО со СМИ 
и бизнесом, а затем предло-
жили использовать новые 
знания на практике в серии 
мастер-классов, а отличив-
шимся в работе представите-
лям территориальных обще-
ственных самоуправлений 
вручили награды.

Деловая среда Культура
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Об экспорте, 
незанятых нишах 
и господдержке

 Сергей МИТРОФАНОВ
 Дмитрий ЧЕРБА

Так, в рамках нацпроекта 
к 2024 году региону необхо-
димо нарастить численность 
занятых в сфере МСП, вклю-
чая индивидуальных пред-
принимателей, до 239 тысяч 
человек – нужно добиться 
роста на 39 процентов. Также 
требуется увеличить количе-
ство МСП почти до 72 тысяч 
и обучить предприниматель-
ским навыкам более 5 тысяч 
человек. Во-первых, нацпро-
ект предоставляет уникаль-
ную возможность начинаю-
щим стартовать, а во-вторых, 
поддерживает тех, кто уже 
окунулся в волны бизнеса. 
Уверенно держаться на пла-
ву позволяют и финансовая 
господдержка, и налоговые 
преференции. Вячеслав Ро-
манов утвердительно отве-
тил на вопрос журналистов, 
актуальной ли является такая 
мера, как господдержка экс-
порта. 

– Наш регион – экспортно 
ориентированный, в основ-
ном засчет крупного биз-
неса, – напомнил он. – Но у 
малого бизнеса тоже есть не 
только большая потребность 
выхода на зарубежные рын-
ки, но и качественный про-
дукт. 

Сейчас в Тульской обла-
сти среди МСП насчитыва-
ется порядка 200 активных 
экспортеров. Но этого явно 
недостаточно. Мы для себя 
поставили KPI вывести по 
итогам этого года 59 новых 
экспортеров и планомерно 
движемся в этом направле-
нии. Есть Центр поддержки 
экспорта, который предо-
ставляет комплекс услуг. Но-
вичков ждут обучающие про-

граммы, причем бесплатные. 
Для МСП организуем зарубеж-
ные бизнес-миссии: можно 
поехать, переговорить с по-
тенциальными заказчиками, 
узнать особенности той или 
иной страны. Считаю, что 
нужно развивать участие в 
выставках. В этом случае мы 
оплачиваем стенд, различные 
сборы. Эффект положитель-
ный – зарубежные партнеры 
увидят стенд, там же пооб-
щаются и, по сути, смогут 
заключить предварительные 
экспортные контракты. Кро-
ме того, в Центре поддержки 
экспорта поможем с серти-
фикацией продукции, пере-
водом сайтов и раздаточного 
материала на иностранные 
языки, изготовлением визи-
ток.

Центр «Мой бизнес», о ко-
тором также рассказал Вячес-

лав Михайлович, аккумулиру-
ет в себе всю инфраструктуру 
поддержки МСП, и там туля-
кам окажут необходимую по-
мощь в режиме одного окна. 
Он добавил: важно иметь опе-
ративную обратную связь с 
получателями, чтобы отшли-
фовывать меры поддержки. 
Журналисты поинтересова-
лись и тем, есть ли сегодня не-
занятые ниши в бизнесе, где 
начинающий предпринима-
тель сможет быстро получить 
высокую прибыль. 

– На самом деле заработать 
можно где угодно, – ответил 
Вячеслав Романов, – главное, 
чтобы тот, кто решил занять-
ся бизнесом, хорошо разби-
рался в этой сфере, а в идеа-
ле и любил ее, тогда эффект 
станет еще больше. Сегодня 
имеют успех предпринима-
тели, которые делают ставку 

на информационные техно-
логии. Быстро развивается и 
сектор сельского хозяйства, а 
также переработки сельхоз-
продукции, а отсюда – про-
движение на экспорт. Порой 
даже молодые люди, что уди-
вительно, уезжают из города 
в деревню, занимаются там 
разведением коров и пере-
работкой молока, продажей. 
Можно изучать опыт других 
успешных людей, но в целом 
нишу нужно искать самому. 
Самые дешевые затраты по-
несут те, кто решит занять-
ся предоставлением услуг. 
И совсем другое дело, когда 
понадобится приобретать 
производственное помеще-
ние, оборудование. В любом 
случае все сферы открыты, а 
мы готовы помочь в упаковке 
бизнес-идеи.

Также Романов сообщил, 
что одним из центральных 
мероприятий этого года в 
сфере предпринимательства 
станет форум «Мой бизнес» – 
он пройдет 21 ноября в Туль-
ском кремле. Участникам рас-
скажут, какие шаги следует 
предпринять, чтобы открыть 
свое дело, укрепить его или 
масштабировать. Спикерами 
станут успешные предприни-
матели, представители феде-
ральных и региональных ор-
ганов власти.

Сегодня имеют 
успех предприни-
матели, которые 
делают ставку 
на информацион-
ные технологии. 
Быстро развивает-
ся и сектор сель-
ского хозяйства, 
а также перера-
ботки сельхозпро-
дукции, а отсю-
да – продвижение 
на экспорт.

Вячеслав Романов: главное, чтобы тот, кто решил заняться бизнесом, 
хорошо разбирался в этой сфере, а в идеале и любил ее

Развитие малого и среднего предпринимательства – один из ключевых элементов 
экономики региона. Сейчас занятых в этой сфере – свыше 170 тысяч, у нас более 
60 тысяч субъектов МСП, но этого в целом недостаточно, считают специалисты. 

И расти есть куда. Мало того, есть желание и у самих бизнесменов улучшить деловой 
климат. Не секрет, что от положения дел в МСП зависит уровень благосостояния мно-
гих граждан, перечень получаемых населением товаров и оказываемых услуг, а также 
их качество. Наша область активно включилась в реализацию национального проекта 
«Малое и среднее предпринимательство и поддержка предпринимательской инициа-
тивы», о чем рассказал на пресс-конференции председатель регионального комитета 
по предпринимательству и потребительскому рынку Вячеслав Романов.

Форум

Акцент на общество

На форуме работала выставка-ярмарка достижений тульских НКО

Дмитрий 
Миляев

Алексей 
Давлетшин

Самый важный 
инструмент

Власть за работой

Чтобы отдых
был в радость

В Яснополянской школе детям и учиться, и отдыхать хорошо

Юлия 
Федосеева 

Светлана 
Лукьянова
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 Сергей МИТРОФАНОВ

В прошлой публика-
ции о пребывании 
бывшего щекинско-

го бургомистра Дмитрия 
Кувшинова в брянском го-
роде Карачеве мы расска-
зали о том, что в феврале 
1942 года его назначили 
начальником торгово-
промышленного отдела 
горуправы, штат которого 
состоял из восьми человек. 
Теперь наш земляк отве-
чал за работу ряда мелких 
предприятий и мастер-
ских. А уже в мае он стал 
заведующим хозяйством 
вершафткоманды (хоз-
команды гитлеровцев). 

Валенки 
для Германии

«Как таковой торгово-про-
мышленный отдел полно-
стью в мае не расформиро-
вался, а лишь от него отошла 
промышленность, поэтому 
весь штат за исключением 
меня одного остался на ме-
сте, а мой заместитель по про-
мышленности был переведен 
помощником бургомистра 
города Карачева по общим 
вопросам. С переходом в вер-
шафткоманду объем моей ра-
боты не только не уменьшил-
ся, а, наоборот, увеличился, 
то есть в мое распоряжение 
вошли дополнительно ряд 
мастерских, которые, как и 
первые, были поставлены 
целиком на службу немцам, 
если не считать небольшого 
процента изготовленной по-
следними продукции широ-
кого потребления, распреде-

лявшейся между рабочими 
и служащими, занятыми на 
работах у тех же немцев», – 
давал показания в 1945 году 
Кувшинов и будто надеялся 
на сочувствие и снисхожде-
ние тех, кто его допрашивал. 
Ну как же: перетрудился, бед-
ненький, такой тяжкий груз 
ответственности лежал на 
его плечах… Немецкий став-
ленник перечислил предпри-
ятия, которые он курировал: 
это веревочная, механиче-
ская и химическая фабрики, 
сапожная мастерская, прачеч-
ная, мыловарня и так далее. И 
даже заводик фруктовых вод 
и колбасня! Неужели любой 

житель Карачева мог кушать 
местную колбаску и запивать 
местным же лимонадом? 
Разу меется, нет. Например, 
кровяная и конская колбаса 
подавалась только в столовых 
и полагалась лишь тем рабо-
чим и служащим, кто трудил-
ся на немцев. Производило 
это предприятие до центнера 
мясной продукции в неделю, 
но, со слов Кувшинова, функ-

ционировало «очень неболь-
шой промежуток времени». 
Веревочная фабрика выпол-
няла исключительно спецза-
казы фашистов, вырабатывая 
для них от трех до четырех 
тонн веревки еженедельно. 
Занимавшаяся пошивом 
сбруи и ремонтом шорная 
мастерская, валяльная ма-
стерская, а также прачечная 
обслуживали опять-таки толь-
ко захватчиков. Интересный 
факт: валяльная мастерская, 
выпускавшая от 70 до 100 пар 
валенок в неделю, отправля-
ла обувь на склады хозкомен-
датуры «Викадо» в Брянск, а 
также в Германию! 

Сделано 
в Карачеве

Резиновая мастерская 
производила для фашистов 
сапоги и так называемые 
галоши-шахтерки. А меха-
ническая фабрика делала 
для вермахта железные и 
деревянные кровати, жестя-
ные печи-времянки, тазы и 
ведра – все это могло приго-

диться, скажем, в условиях 
проживания солдат в блин-
дажах в лесной местности. 
Сапожная мастерская анало-
гично была «заточена» под 
нужды оккупантов, но, впро-
чем, частично обслуживала 
и местное население. Мол, 
смотрите, граждане, какую 
заботу о вас проявляет гер-
манское командование.

Больше года Кувшинов от-
вечал за работу карачевских 
предприятий. Через другие 
отделы горуправы и немец-
кую комендатуру он снабжал 
указанные производства сы-
рьем, которое главным обра-
зом доставлялось со складов 
хозкомендатуры «Викадо» и 
сельскохозяйственных ко-
мендатур Карачева и Брян-
ска. Заготовка сырья велась 

самими оккупантами. Кув-
шинов направлял в подведом-
ственные ему предприятия 
топливо и лесоматериалы, 
держал на контроле текущий 
ремонт, отдавал распоряже-
ния заведующим фабрик 
и мастерских о сдаче гото-
вой продукции немцам на 
склад, для чего через комен-
данта сельхозкомендатуры 
обеспечивал производства 
транспортом. Грузы обычно 
перевозили на лошадях. Но 
поскольку тягловой силы у 
Кувшинова не имелось, то 
он лично выезжал к старосте 
той или иной деревни и брал 
у него там нужное количество 
подвод с рабочими. И снова 
бывшему щекинскому бурго-
мистру повезло, что он во вре-
мя таких поездок в глубинку 

не был убит или взят в плен 
брянскими партизанами. А 
еще ставленник с февраля 
по май 1942-го следил за ра-
ботой пекарни, 38 мельниц, 
трех магазинов. 

Год 1943-й: 
время бежать

Читатели наверняка 
спросят: что же это была за 
структура такая – вершафт-
команда? И кто ее возглав-
лял в Карачеве? Согласитесь, 
даже в век интернета, когда 
о Великой Отечественной 
вой не известно если не все, 
то многое, об этом учрежде-
нии подробной информации 
не найдешь. Только благода-
ря сотрудникам Управления 
ФСБ России по Тульской об-

ласти, которые предостави-
ли нашей редакции ценные 
архивные материалы, мы с 
вами можем узнать некото-
рые важные подробности. 
Итак, со слов Кувшинова, 
штат вершафткоманды со-
стоял из десяти человек. 

«За период моей работы 
начальники менялись три 
раза, – пояснил Дмитрий 
Кувшинов. – Первое время 
был немецкий чиновник в 
звании майора Берш. Затем 
капитан немецкой армии 
Фигут. Последний, кто зани-
мал указанную должность 
по день изгнания немцев из 
Карачева, обер-инспектор 
Дифриз. Их постоянным по-
мощником был унтер-офи-
цер Конош. Все они немцы и 
русским языком не владели». 

Известно, что в Карачеве, 
помимо различных предпри-
ятий, размещалась и фельд-
жандармерия. Бывал там и 
Кувшинов. Когда сотрудни-
ки госбезопасности задали 
ему вопрос относительно 
причины визитов туда, быв-
ший щекинский бургомистр 
пояснил, что заглядывал «в 
гости» исключительно по 
хозяйственным делам. «Не-
сколько раз я ходил в фельд-
жандармерию по части 
подвод, которые мне были 
нужны для переброски дров 
из леса на электростанцию в 
город Карачев и телеграфных 
столбов, предназначавшихся 
для замены старых, – про-
комментировал немецкий 
ставленник.  – Кроме того, 
раза два-три я был в этом уч-
реждении по вопросам орга-
низации пожарной команды 
городской управы, подбора 
сырья для мастерских и так 

далее. Почему фельджан-
дармерия ведала тягловой 
силой? Фельд жандармерии, 
насколько мне известно, 
было поручено ликвидиро-
вать прорыв в снабжении 
города топливом, для чего 
работники этого немецкого 
учреждения выезжали в де-
ревни и выгоняли подводы 
на работы, а следовательно, 
в этот момент распоряжались 
ими». 

Вот так и работал Кувши-
нов на своих хозяев на Брян-
щине. Деловито, педантично, 
спокойно – как и в Щекине 
в 1941 году. До тех пор, пока 
Красная армия летом 1943-го 
не стала с боями прорывать-
ся к городу Карачеву. Запахло 
жареным, как говорится. И 
тут пособнику стало страшно 
за свою жизнь. Гитлеровцы 
объявили об эвакуации на-
селения. «Не желая попасть 
в руки органов советской 
власти, я поспешил эвакуи-
роваться в тыл к немцам и в 
августе на автомашине меха-
нического завода с семьей в 
числе других немецких работ-
ников выехал в Брянск, все-
го в автомобиле находились 
шестнадцать человек, – вспо-
минал Кувшинов. – Там нас 
сразу поместили в лагерь, а 
оттуда дней через девять-де-
сять товарным эшелоном на-
правили в тыл. 30 сентября 
1943 года я выгрузился на 
станции Барановичи. С одной 
стороны, мне надоело курси-
ровать в открытых вагонах 
взад-вперед по Белоруссии, а 
с другой – я город Барановичи 
считал глубоким тылом, сле-
довательно, была надежда 
прожить там спокойно».

Продолжение следует.

Грузы обычно перевозили на лошадях. 
Но поскольку тягловой силы у Кувши-
нова не имелось, то он лично выез-
жал к старосте той или иной деревни 
и брал у него там нужное количество 
подвод с рабочими. И снова бывшему 
щекинскому бургомистру повезло, что 
он во время таких поездок в глубинку 
не был убит или взят в плен брянскими 
партизанами.

История спецслужб

Кувшинов и его вершафткоманда

Город Карачев в период оккупации – здесь работал на немцев щекинец Дмитрий Кувшинов

 Екатерина ГАРБУЗОВА
 Елена КУЗНЕЦОВА

В этом году по целе-
вым направлениям 
в медицинские вузы 

страны зачислены 226 
студентов из Тульской об-
ласти – в два раза больше, 
чем всегда. И – впервые 
– 95 молодых врачей-
целевиков поступили в 
ординатуру. Так регион 
решает проблему дефи-
цита врачебных кадров в 
государственных больни-
цах и поликлиниках.

– Мы активно работаем с 
восемью высшими медицин-
скими учебными заведени-
ями. Ведутся переговоры о 
принятии наших студентов-
целевиков еще в четыре вуза. 
Так что в следующем году гео-
графия поступления на уче-
бу еще расширится, и можно 
будет выбрать тот регион и 
тот мединститут, который 
больше всего вам подходит. 
Всего по целевым направле-
ниям обучаются сейчас 900 
студентов и ординаторов, – 
сказала заместитель главы 
регионального миндзрава 
Татьяна Семина на брифинге 
для региональных СМИ.

Целевой прием начал 
работать в нашем регионе с 
2012 года, и за это время со-
вершенно четко показал, что 
абитуриент, поступающий 
в медвуз именно таким об-
разом, отличается высочай-
шей мотивированностью: он 
четко представляет себе, по-
чему ему нужно направление 
именно от конкретного ле-
чебного учреждения и специ-
алистом какого профиля он, 
скорее всего, в этом лечебном 
учреждении будет работать. 
Целевики нередко лучше 
успевают в учебе, поскольку 
знают: при отчислении при-
дется возвращать ту сумму, 
которую государство потра-
тило на их безрезультатное 
пребывание в аудиториях. 

Получая направление на 
учебу в медвузе, студент за-
ключает договор с министер-

ством здравоохранения, где 
прописаны права и обязанно-
сти обеих сторон. Он не пла-
тит за учебу, и даже получает 
небольшую региональную 
стипендию, но по окончании 
вуза доктор обязан вернуться 
в больницу, которая направ-
ляла его на учебу, и отрабо-
тать три обязательных года. 
Это прообраз существовав-
шего когда-то в нашей стра-
не распределения, только рас-
пределяется студент еще при 
поступлении и в основном по 
собственному желанию. Если 
же начинающий врач решил 
не возвращаться в альма-ма-
тер, государство применяет 
экономические рычаги воз-
действия, и очень мало кто 
может себе позволить такую 
роскошь – отправиться в даль 
светлую, возвратив в казну 
потраченные на обучение 
бюджетные деньги. Только 
в этом году в лечебные уч-
реждения региона пришло 
трудиться 45 целевиков и 95 
продолжили обучение в ор-
динатуре. 

– Здравоохранению необ-
ходимы узкие специалисты, 
но это два года ординатуры 
плюсом к студенческим го-

дам, – говорит Татьяна Се-
мина. – На некоторые специ-
альности врачи со стажем 
переучиваются за четыре 
месяца, но начать свою тру-
довую деятельность сразу в 
качестве отоларинголога, не-
вролога можно только после 
ординатуры. Мы сейчас уже 
не ограничиваем количество 
целевых мест, как раньше, но 
здесь тоже есть конкурс. Так 
что по целевому набору по-
ступают лучшие.

В августе–сентябре целе-
вики влились в коллективы 
11 государственных лечебных 
учреждений – в Киреевском, 
Новомосковском, Узловском 
районах, Туле.

Александр Щетенков и 
Людмила Щукина окончили 
Тульский государственный 
университет по специаль-
ности «лечебное дело» в 2017 
году, затем ординатуру на 
его же базе и вот уже третий 
месяц трудятся в Тульской об-
ластной больнице. 

Щетенков родом из Беле-
ва, поначалу хотел поступать 
на один из традиционных для 
ТГУ оружейных факультетов, 
но биология шла у него так 
легко, что это предопредели-

ло выбор профессии. Специ-
альность анестезиолога-реа-
ниматолога – одна из самых 
трудных, стрессовых в меди-
цине, а Александр выбрал 
именно ее, еще в период обу-
чения работая на должности 
палатного медбрата в отделе-
нии реанимации и интенсив-
ной терапии. По его собствен-
ному признанию, у него нет 
ощущения нового места рабо-
ты: с 2016 года Щетенков из 
отделения не уходил. Сегодня 
он ставит венозные катетеры, 
делает люмбальные пункции, 
выполняя весь спектр мани-
пуляций, которые у реанима-
тологов в ходу. 

А Людмила Щукина бу-
дущую профессию вообще 
не выбирала: мама Люд-
милы медицинская сестра 
Тульского областного онко-
логического диспансера. И 
специальность Щукина тоже 
освоила нелегкую – с августа 
она занимает должность вра-
ча-хирурга эндоскопического 
отделения ТОКБ. 

Оба целевика, получив на-
правление на учебу от Туль-
ской областной больницы, 
сюда же и вернулись.

Как пояснила в ходе бри-
финга Татьяна Семина, дефи-
цит врачебных кадров суще-
ствует практически во всех 
регионах страны. Именно 
поэтому уже не первый год 

работает федеральная про-
грамма «Земский доктор», 
по которой приходящий 
трудиться в глубинку врач 
получает миллион рублей 
единовременной выплаты. 
В Тульской области есть своя 
программа развития кадро-
вых ресурсов здравоохране-
ния, предусматривающая ряд 
мер социальной поддержки. 
Но, хотя в лечебные учреж-
дения каждый год приходят 
заинтересованные таким об-
разом врачебные кадры, в 
региональном здравоохране-
нии не хватает офтальмоло-
гов, онкологов, отоларинго-
логов… А самой дефицитной 
специальностью являются 
педиатры. В прошлом году 
в больницы и поликлиники 
пришли пятеро педиатров, 
в этом году еще семеро. Но 
этого категорически недо-
статочно. 

Врач с четко 
обозначенной целью

Здоровье

Всего по целевым 
направлениям 
обучаются сейчас 
900 студентов 
и ординаторов 
из Тульской обла-
сти.

Александр Щетенков

Людмила Щукина

«Академики» 
долго запрягают

После затяжной серии выездных мат-
чей «Академия хоккея им. Б. П. Михайлова» 
вернулась на новомосковский лед. Первый 
матч подопечные Юрия Кузнецова провели 
против АК59 из Перми. 

Первый период начался в равной борь-
бе. Шанс отличиться был у обеих команд, 
однако и новомосковец Данияр Султанов, 
и пермяк Александр Харламов сохранили 
неприкосновенность своих ворот.

Но в середине периода АК59 все же от-
крыл счет. Красный фонарь за воротами 
Султанова зажег Филипп Лапков. А спустя 
три минуты Дмитрий Попов в большинстве 
удвоил преимущество пермяков. На пере-
рыв команды ушли при счете 0:2. 

Во втором периоде всего три минуты по-
требовалось пермякам, чтобы снова забить 
в ворота АКМ – точен был Сергей Спирин. 
Сразу после пропущенной шайбы Юрий 
Кузнецов сменил вратаря. Вместо Данияра 
Султанова на льду появился Денис Безруков.

В середине периода АК59 отличилась 
дважды. «Академия Михайлова» ответила 
лишь одним точным броском – он на счету 
Константина Сидоровича. Под самый зана-
вес периода Сергей Коротков снова увели-
чил отрыв в счете – 1:6.

В третьем периоде в воротах «Академии» 
снова появился Данияр Султанов. АК59 рас-
печатала его ворота и на этот раз. Но на этом 
их голы закончились – пошла в бой «Акаде-
мия Михайлова»: две шайбы забросил Вла-
димир Капкин, еще одну – Евгений Белов, 
установив окончательный счет в матче – 4:7.

Вечером в понедельник новомосковцы, 
опустившиеся на шестую строчку в запад-
ной конференции НМХЛ, играли дома про-
тив глазовского «Прогресса». А 21 ноября 
они примут кирово-чепецкую «Олимпию». 
Начало матча в 19:00.

Шевченко 
пока не забрасывает

Щекинский нападающий казахстанско-
го «Барыса» Дмитрий Шевченко заработал 
четвертое очко в сезоне КХЛ.

В гостевом матче против московского 
«Динамо» он на 8-й минуте ассистировал Ле-

ониду Метальникову. Поединок закончился 
победой бело-голубых – 3:2 в овертайме.

На счету Шевченко четыре результа-
тивных передачи в сезоне, а вот забросить 
щекинцу пока не удается.

«Барыс», набрав в 26 матчах 33 очка, зани-
мает пятое место в восточной конференции.

Из Одинцова – в Словакию
Новомосковка Виктория Романова ста-

ла серебряным призером проходившего в 
Одинцове первенства России по тхэквондо 
среди девушек.

Она заняла второе место в весовой кате-
гории до 55 кг и заслужила место в сборной 
России, в составе которой весной выступит 
на первенстве Европы в Братиславе.

Романова тренируется в Тульской об-
ластной СШОР под началом Джахангира 
Сабурова.

Волан в воздухе
В Богородицке разыграли второй чем-

пионат и первенство Тульской области по 
бадминтону.

У мужчин золото выиграл Кирилл Тка-
ченко, серебро – Сергей Дробков, бронзу – 
Вячеслав Козленко и Владимир Владимиров.

У женщин первенствовала Марианна 
Тимофеева, второй стала Арина Алышев-
ская, третьими – Алена Капустян и Ольга 
Татаринова.

В миксте победили Тимофеева и Андрей 
Лащев, выигравшие в финале у Альшевской 
и Козленко. Бронза на счету Дробкова и Да-
рьи Жерновенковой.

С расчетом на Кошелеву
Новый главный тренер женской сбор-

ной России по волейболу Серджио Бузато 
вызовет тулячку Татьяну Кошелеву для под-
готовки к летним Олимпийским играм 2020 
года в Токио.

– Я буду следить за выступлением Коше-
левой и обязательно позову ее в сборную в 
олимпийском сезоне. Конечно, нужно еще 
оценить физическое состояние Татьяны, – 
цитирует его РИА «Новости».

Кошелева пропустила сезон-2019 в сбор-
ной и сейчас выступает в Китае за «Гуандун 
Эвергранд».

Спорт
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Здоровье

Извещение
о проведении собрания участников долевой 

собственности
Администрация МО Яблоневское извещает о проведе-

нии общего собрания участников долевой собственности 
земельного участка (единое землепользование) с кадастро-
вым номером № 71:10:000000:49, расположенного по адресу: 
Тульская область, Каменский район, по инициативе участ-
ника долевой собственности – Гончарова Александра Алек-
сандровича.

Повестка дня:
1. Об утверждении проекта межевания земельных участ-

ков.
2. Об утверждении перечня собственников земельных 

участков, образуемых в соответствии с проектом межевания.
3. Выборы лица, уполномоченного от имени участников 

долевой собственности без доверенности действовать при 
согласовании местоположения границ земельных участков, 
одновременно являющихся границей земельного участка, 
находящегося в долевой собственности, при обращении с 
заявлениями о проведении государственного кадастрового 
учета или государственной регистрации прав на недвижи-
мое имущество в отношении земельного участка, находя-
щегося в долевой собственности, и образуемых из него зе-
мельных участков.

Место проведения общего собрания: Тульская область, 
Каменский район, д. Яблонево, ул. Парковая, д.1-а, здание ДК.

Дата и время проведения собрания: 09.01.2020 г. в 10.00. 
Кадастровый инженер Демьянов П. А. (г. Ефремов, ул. Тур-

генева, д. 11, тел. 6-33-18, YURA182@rambler.ru, квалифи-
кационный аттестат 71-11-144) извещает о возможности 
ознакомиться с проектом межевания земельных участков, 
образуемых из участков с К№ 71:10:000000:49, в течение 30 
дней со дня опубликования настоящего извещения по адре-
су: г. Ефремов, ул. Тургенева, д. 11, с 8:00 до 16:00.

Заказчик работ Рыбалко Марина Геннадьевна (г. Ефремов, 
ул. Дружбы, д. 1, кв. 78, тел. 8 (919) 089-16-73).

Предложения о доработке проекта межевания земель-
ных участков направляются заинтересованными лицами в 
течение 10 дней со дня ознакомления с проектом межевания 
земельных участков кадастровому инженеру Демьянову П. А. 
по указанному адресу.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о согласовании проекта межевания 

земельного участка в СПК «Заря» 
Белевского района

Победоносцев Дмитрий Михайлович (место жи-
тельства: Тульская область, г. Белев, ул. Карла Маркса, дом 
82, кв. 19; телефон 8-950-920-39-47), действующий по до-
веренности за собственника (Калабина С. Н.) 2 земельных 
долей в СПК «Заря» (Тульская область, Белевский район) 
из земель сельскохозяйственного назначения, заказал про-
ект межевания с целью выделения земельного участка в 
счет земельных долей. Кадастровый инженер ИП Крылов 
Александр Петрович (адрес места нахождения: Тульская 
область, город Белев, пл. Октября, д. № 4, адрес эл. почты: 
apkrilov@rambler.ru, квалификационный аттестат № 71-10-
55, контактный телефон 8-48742-4-11-07) подготовил проект 
межевания земельного участка, расположенного: Тульская 
область, Белевский район, МО Левобережное, в грани-
цах СПК «Заря», 300 м к западу от д. № 27 д. Уткино 
(71:03:000000:43:ЗУ1), площадью 11,72 га. 

Исходный земельный участок: К№ 71:03:000000:43, ме-
стоположение: Тульская область, Белевский район, СПК 
«Заря».

Участники долевой собственности из земель сельскохо-
зяйственного назначения СПК «Заря» могут ознакомиться 
с проектом межевания и направить обоснованные возра-
жения в отношении размера и местоположения границ 
выделяемого в счет земельных долей земельного участка 
по адресу: Тульская область, г. Белев, пл. Октября, д. № 4, 
кадастровому инженеру Крылову А. П., в течение 30 дней с 
момента опубликования данного извещения.

Информационное  сообщение
Администрация Дубенского района Тульской области 

информирует о проведении общественных обсуждений 
(в форме слушаний)  по проекту реконструкции полигона 
твердых бытовых отходов площадью 15 га, расположенного 
в Тульской области, Дубенский район, 1,5 км восточнее 
п. Дубна.

Цель проекта: снижение нагрузки на окружающую среду 
и повышение экологической безопасности населения Ду-
бенского района путем выполнения работ по реконструк-
ции полигона.

Заказчик работ: ООО «СтройСитиТула», г. Тула, ул. С. Пе-
ровской, д. 4, оф. 1, телефон 8-950-927-57-37, e-mail: 
stroysititula@mail.ru.

Ответственный за организацию общественных слуша-
ний: администрация Дубенского района, адрес: 301160, 
Тульская область, п. Дубна, ул. Первомайская, д. 33, Адрес 
электронной почты: ased_mo_dubna@tularegion.ru. Телефон 
(48732) 2-15-57.

Дата, время и место проведения слушаний: дата прове-
дения публичных слушаний: 31 декабря 2019 года, время 
начала заседания: 14:30, место проведения заседания: зал 
заседания администрации.

Предложения об утверждении проекта реконструкции 
полигона  принимаются в письменном виде по адресу: Туль-
ская область, п. Дубна, ул. Первомайская, д. 33, каб. 31, теле-
фон (48732) 2-15-57, в срок до 30 декабря 2019 года в рабочие 
дни с 09 часов 00 минут до 17 часов 00 минут.

Презентационные материалы и техническое задание по 
оценке воздействия на окружающую среду будут доступны 
для ознакомления по адресу: Тульская область, п. Дубна, 
ул. Первомайская, д. 33, в рабочие дни с 09 часов 00 минут 
до 17 часов 00 минут.

Извещение о необходимости согласования 
проекта межевания земельного участка

Кадастровый инженер Суслова Cветлана Александров-
на, адрес: Тульская область, г. Тула, ул. Кл. Цеткин, д. 4, тел. 
8-961-260-10-06, эл. почта: 89612601006@yandex.ru, № квали-
фикационного аттестата: 71-13-350, член СРО «Ассоциация 
кадастровых инженеров Поволжья», регистрационный 
№ 1327, дата регистрации 30.11.2016 г.; номер регистра-
ции в государственном реестре лиц 29055 от 15.01.2014 г., 
извещает о необходимости согласования проекта межева-
ния земельного участка, образуемого путем выдела в счет 
земельных долей.

Исходный земельный участок 71:14:000000:368, местопо-
ложение: Тульская область, р-н Ленинский, птицефабрика 
«Тульская».

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания 
земельного участка является Речкин Игорь Николаевич, 
почтовый адрес: обл. Тульская, г. Тула, проезд Дачный 4-й, 
д. 33-б, тел. 8-905-621-71-71.

Со дня опубликования настоящего извещения заинте-
ресованные лица в течение 30 дней могут ознакомиться с 
проектом межевания земельного участка по адресу: Туль-
ская область, г. Тула, ул. Кл. Цеткин, д. 4, оф. 305, пн-пт, с 
9.00 до 18.00.

Обоснованные возражения относительно размера и ме-
стоположения границ выделяемого в счет земельной доли 
земельного участка направляются заинтересованными ли-
цами в течение 30 дней со дня опубликования настояще-
го извещения кадастровому инженеру Сусловой С. А. по 
указанному адресу и в орган кадастрового учета по месту 
расположения земельного участка.

Извещение о необходимости согласования 
проекта межевания земельного участка

Кадастровый инженер Федонина Марина Алексеевна 
(№ квалификационного аттестата 71-12-292, почт. адрес: 
300013, Тульская область, г. Тула, ул. 9 Мая, д. 13, кв. 33, 
тел. 8-915-686-63-77, эл. почта: 19marik87@mail.ru) изве-
щает о необходимости согласования проекта межевания 
многоконтурного земельного участка, выделяемого в счет 
1  земельной доли из исходного земельного участка с К№ 
71:12:000000:131, местоположение: Тульская область, Ки-
реевский район, СПК «Дедиловский».

Местоположение выделяемого многоконтурного земель-
ного участка:

71:12:000000:131:ЗУ1 – Тульская область, Киреевский 
район, СПК «Дедиловский», общей площадью 92 200 кв. м.

Заказчиком проекта межевания является Чурилкин 
Михаил Юрьевич, проживающий по адресу: 301262, Туль-
ская обл., Киреевский район, г. Киреевск, ул. Тесакова, д. 4, 
тел. 8-953-181-61-63.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участ-
ка, а также направить обоснованные возражения после оз-
накомления с проектом межевания относительно размера 
и местоположения границ земельного участка можно в те-
чение 30 дней со дня опубликования данного извещения 
в рабочие дни с 9 до 17 часов по адресу: 301261, Тульская 
область, Киреевский район, г. Киреевск, ул. Октябрьская, 
д. 37-а, ООО «Техпрозем».

Извещение о необходимости согласования 
проекта межевания земельного участка

Кадастровым инженером Демьяновым П. А. (г. Ефре-
мов, ул. Тургенева, д. 11, тел. 8 (48741) 6-33-18, yura182@
rambler.ru, квалификационный аттестат 71-11-144) под-
готовлен проект межевания земельных участков, выде-
ляемых в счет земельной доли из исходного земельного 
участка с К№ 71:10:000000:58 (СПК «Галицы»), расположен-
ного по адресу: Тульская обл., Каменский р-он, н. п. Гали-
ца. Местоположение выделяемого земельного участка: 
71:10:000000:58:ЗУ1 – 7,88 га: Тульская обл., Каменский р-н, 
в 1500 м северо-восточнее с. Галица.

Заказчиком работ является: Маланин Вячеслав Евгенье-
вич (Тульская обл., Каменская район, д. Преображенское, 
д. 50).

Со дня опубликования настоящего извещения заинтере-
сованные лица в течение 30 дней могут ознакомиться с про-
ектом межевания земельного участка по адресу: г. Ефремов, 
ул. Тургенева, д.11 (кадастровый инженер Демьянов П. А.)

Обоснованные возражения относительно размера и ме-
стоположения границ выделяемых в счет земельных долей 
земельных участков принимаются в течение 30 дней со дня 
настоящей публикации по адресам: 301840, Тульская обл., 
г. Ефремов, ул. Тургенева, д.11.

Извещение о необходимости согласования 
проекта межевания

Кадастровым инженером: Алёшиной Яной Владимиров-
ной (адрес: г. Тула, ул. Калинина, д. 5, корп. 2, кв. 53, e-mail: 
y.pivtsaeva@mail.ru, тел. 8-910-161-01-87, № регистрации в 
государственном реестре лиц, осуществляющих кадастро-
вую деятельность, 33652) подготовлен проект межевания 
двух земельных участков, площадью 65 624 кв. м и 65 621 
кв. м, расположенного: Тульская область, р-н Суворовский, 
СПК «Им. К. Маркса», подлежащий согласованию с право-
обладателями исходного земельного участка с кадастро-
вым номером 71:18:000000:70, расположенного: Тульская 
область, р-н Суворовский, СПК «Им. К. Маркса». 

Заказчиком кадастровых работ является Рагимов Махач 
Рагимович, проживающий по адресу: Тульская обл., Суво-
ровский р-н, дер. Бряньково, д.102, тел. 8-953-441-63-93.

Ознакомиться с проектом межевания можно в течение 
тридцати дней со дня опубликования данного объявления у 
кадастрового инженера по адресу: г. Тула, ул. Михеева, д. 31, 
кв. 30. Возражения относительно размера и местоположе-
ния границ выделяемого земельного участка направлять 
кадастровому инженеру и в местный орган кадастрового 
учета в срок не позднее тридцать первого дня со дня опу-
бликования данного объявления.

Извещение о согласовании проекта 
межевания земельного участка

Кадастровым инженером, работником ООО «Геодизайн» 
Вишняковой О. Е. (квалификационный аттестат номер 71-
12-305, Тульская область, г. Ясногорск, ул.Советская, д. 4, тел. 
(48766) 2-12-02, ooogeo71@yandex.ru) подготовлен проект ме-
жевания земельного участка, выделяемого в счет невостребо-
ванных земельных долей общей площадью 247,5 га. Участок 
образован из исходного земельного участка 71:23:000000:4, 
адрес: Тульская область, Ясногорский район, Бураковская с/т.

Местоположение образуемого земельного участка: 
71:23:000000:4:ЗУ1 – МО Ревякинское Ясногорского района 
Тульской области.

Заказчик работ: муниципальное образование Ревякин-
ское Ясногорского района Тульской области (301056, Туль-
ская область, Ясногорский район, п. Ревякино, ул. Привок-
зальная, д. 20, тел. 8-48766-33-13-1) в лице Одинцова Ивана 
Николаевича.

Со дня опубликования настоящего извещения заинте-
ресованные лица могут ознакомиться с вышеуказанным 
проектом межевания земельного участка по адресу: Туль-
ская обл., г. Ясногорск, ул. Советская, д. 4; справки по тел.: 
(48766) 2-12-02, 8 (919) 070-01-71. Направить обоснованные 
возражения относительно размера и местоположения гра-
ниц образованного земельного участка в течение 30 дней со 
дня опубликования данного объявления по адресу: Тульская 
обл., г. Ясногорск, ул. Советская, д. 4, тел.: (48766) 2-12-02; 
8 (919) 070-01-71.

Извещение о необходимости согласования 
проекта межевания земельных участков

Кадастровый инженер Сенин Сергей Юрьевич (Туль-
ская обл., г. Богородицк, ул. Володарского, д. 20, кв. 44, (8-
48761) 6-50-51, квалификационный аттестат № 71-10-71, 
№ регистрации в ГРКИ 5346, e-mail: senin@bogorod.tula.net) 
извещает о необходимости согласования проекта межева-
ния земельных участков. Исходный земельный участок с 
К№ 71:04:000000:100 расположен: Тульская обл., Богородиц-
кий район, земли бывшего СПК «Богородицкий», муници-
пальное образование Бегичевское.

Местоположение выделяемого в счет земельных до-
лей земельного участка: 71:04:000000:100:ЗУ1 – площадью 
7,39 га. Участок расположен: Тульская область, Богородиц-
кий район, примерно в 2,2 км по направлению на северо-
восток от мкр Дачный.

Заказчиком работ является Решетников Сергей Алексан-
дрович, адрес: Тульская область, г. Богородицк, ул. Урицкого, 
д. 46, кв. 30, тел. 8-903-844-62-28.

Ознакомление с проектами межевания, обоснованные 
возражения относительно размера и местоположения гра-
ниц выделяемого земельного участка принимаются в тече-
ние 30 дней со дня опубликования настоящего извещения 
по адресу:  Тульская область, г. Богородицк, ул. Володарского, 
д. 20, кв. 44, (8-48761) 6-50-51.

Извещение о необходимости согласования 
проекта межевания земельных участков

Кадастровый инженер Бизина Ольга Анатольевна 
(300034, г. Тула, ул. Фрунзе, д. 10, кв. 173, адрес электронной 
почты obizina@yandex.ru, телефон 8-903-039-48-59, № квали-
фикационного аттестата 71-10-75) извещает о необходимости 
согласования проектов межевания земельных участков. Ис-
ходные земельные участки: К№ 71:21:000000:149, местополо-
жение: Тульская обл., р-н Чернский, МО Большескуратовское, 
СПК «Скуратовское»; К№ 71:21:000000:5250, местоположение: 
Тульская область, Чернский район, Большескуратовская с.а., 
СПК «Скуратовское»; К№ 71:21:000000:169, расположенный по 
адресу: обл. Тульская, р-н Чернский, МО Большескуратовское. 
Заказчик работ – Сысоева Александра Павловна (почтовый 
адрес: Тульская область, Чернский район, с. Большое Скурато-
во, ул. 70 лет Октября, д. 21-а, тел. 8-920-763-80-33).

Ознакомиться с проектами межевания земельных участ-
ков, а также направить обоснованные возражения относитель-
но размера и местоположения границ выделяемых земельных 
участков можно в течение 30 дней со дня опубликования на-
стоящего извещения по адресу: г. Тула, ул. Фрунзе, д.10, кв. 173, 
а также по адресу (орган кадастрового учета): г. Тула, ул. Ком-
сомольская, д.45.

Извещение о необходимости согласования 
проекта межевания земельного участка
Кадастровым инженером Скребуновым С. Ю. № в ре-

естре 25242, Тул. обл., г. Тула, Макаренко, 9-б, оф. 8, e-mail: 
skrebunov_sergey@mail.ru, тел. 71-16-10, заказчику Корсу-
кову В. И. (Тул. обл, Воловский р-н, п. Горный, ул. Моло-
дежная, д. 10, кв.1, 8-920-744-26-70), подготовлен проект 
межевания з/у, выделяемого в счет земельных долей из з/у:

71:06:040301:44, расположенного: Тульская обл., р-н 
Воловский, МО Турдейское, в 1,7 км на юг от ориентира – 
здание клуба в д. Красная Дубровка.

Ознакомиться с проектом межевания можно в течение 
30 дней со дня опубликования данного объявления у ка-
дастрового инженера по адресу: 300025, Тул. обл., г. Тула, 
Макаренко, 9-б, оф. 8. 

Возражения относительно размера и местоположения 
границ земельного участка направлять кадастровому ин-
женеру и в орган кадастрового учета в срок не позднее 31 
дня со дня опубликования данного объявления. 

Администрация муниципального образования Кимов-
ский район сообщает о выделении в аренду земельного участ-
ка К№ 71:11:010501:621 площадью 61 231 кв. м, расположенно-
го: Тульская обл., муниципальное образование Новольвовское 
Кимовского района, в районе Пронского водохранилища, – для 
сенокошения.

Заявки принимаются с 9.00 до 17.00 в течение месяца с 
момента публикации по адресу: г. Кимовск, ул. Ленина, д. 44-а 
(каб. 53).

Куплю паи АОЗТ «Молочное» 
(Киреевский р-н), СПК «Красная звезда» 

в Суворовском р-не. 8-920-986-35-63.

Соб. инф.
 Сергей КИРЕЕВ

Каждый из нас хочет быть 
здоровым. А для этого просто 
необходимо хотя бы один раз 

в три года проверять свой организм. 
Помогает в этом диспансеризация 
взрослого населения. 

К проведению осмотра нужно под-
готовиться. Специалисты рекомендуют 
отправляться в поликлинику рано утром 
на голодный желудок. При этом жела-
тельно избегать разнообразных физи-
ческих нагрузок. Даже легкую зарядку в 
этот день делать не стоит. А людям стар-
ше 45 лет за три дня до диспансеризации 
не рекомендуется есть мясо, а также ово-
щи и фрукты с большим содержанием 
железа. 

На осмотр нужно записаться с по-
мощью портала doctor71. ru. Пациентов 
примут в кабинете или отделении меди-
цинской профилактики поликлиники. 

На первом этапе специалист предло-
жит пациенту пройти анкетирование, 
измерит рост и вес, давление, окруж-
ность талии, рассчитает индекс массы 
тела. Людям моложе 40 лет предстоит 
исследование уровня общего холестери-

на и глюкозы в крови, флюорография, 
электрокардиография. При первом осмо-
тре посетителю измерят внутриглазное 
давление, в дальнейшем эта процедура 
будет проводиться ежегодно. Общий ана-
лиз крови придется сдавать при каждом 
профилактическом осмотре.

Также необходимо пройти скрининг 
на раннее выявление онкологических 
заболеваний. Объем анализов определя-
ется в зависимости от возраста и пола 
пациента. 

По результатам всех этих обследо-
ваний фельдшер здравпункта или врач 
даст необходимые рекомендации и при 
необходимости направит на дополни-
тельное обследование. Для каждого па-
циента оно будет индивидуальным. А за-

тем специалист назначит необходимое 
лечение или направит на консультацию 
к специалисту узкого профиля.

Пройти обследование жители реги-
она смогут не только по будням, но и в 
вечернее время и по субботам. Для удоб-
ства пациентов в нынешнем году медуч-
реждения изменили режим работы. 

Ну а если выходные дни не хочется 
тратить на посещение поликлиники, 
имеется и другой вариант: по закону на 
время медосмотра тулякам положено ос-
вобождение от работы на один день раз 
в три года. Работники предпенсионного 
возраста и пенсионеры вправе рассчиты-
вать на два рабочих дня один раз в год. 
Чтобы получить этот день, достаточно 
написать заявление руководителю ор-
ганизации об освобождении от работы. 

Сейчас профилактический осмотр 
проводится раз в три года, жителям стар-
ше 40 лет и льготникам необходимо по-
сещать медиков ежегодно. 

Пройти диспансеризацию могут все 
желающие, имеющие полис обязатель-
ного медицинского страхования и при-
крепленные к поликлинике. В лечебных 
заведениях ждут туляков, которым испол-
нилось 18, 21, 24, 27, 30, 33, 36 и 39 лет. 
Объем и характер комплексного обследо-
вания зависит от пола и возраста человека. 

Туляков приглашают 
на диспансеризацию

ТУЛЬСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ДУМА
7-го созыва

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ 
РАСПОРЯЖЕНИЕ

14.11.2019          № 28-р
О проведении четвертого заседания 

Тульской областной Думы 7-го созыва
На основании статьи 34 Регламента Тульской област-

ной Думы созвать четвертое заседание Тульской областной 
Думы 7-го созыва 28 ноября 2019 года в 10.00 по адресу: 
г. Тула, пр. Ленина, 2, зал заседаний 2-го этажа.

Руководителю аппарата Тульской областной Думы (Рад-
ченко А. Ю.) направить депутатам материалы к заседанию 
Тульской областной Думы не позднее 25 ноября 2019 года.

Председатель Тульской областной Думы
С. А. Харитонов

Профилактический осмотр проводится раз в три года

Пройти диспансериза-
цию могут все желаю-
щие, имеющие полис 
обязательного меди-
цинского страхования 
и прикрепленные к по-
ликлинике.
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